



Communiqué du Département des Affaires Etrangères

Liban pays des Droits de l'Homme mais aussi pays de Loi et souverain

A distance des tentations populistes et racistes dans l'approche du problème épineux des réfugiés syriens au Liban, et dans un souci de clarté et de transparence notamment vis-à-vis des opinions publiques locales et internationales, des organisations internationales de défense des droits de l'Homme, le département des affaires étrangères du parti des Forces Libanaises émet le communiqué suivant :

1- Depuis l'afflux des réfugiés Syriens en 2011, conséquence de la guerre menée, accompagnée d'exactions par le régime d'Assad à l'encontre de ses concitoyens révoltés, le peuple Libanais a accueilli avec beaucoup de bienveillance et de noblesse les réfugiés dans le respect des lois et des traités internationaux ayant lien à cette situation. Le Liban est un pays de libertés et de respect des droits de l'Homme mais n'en reste pas moins un état de droit, souverain, riche d'institutions garantissant les besoins au quotidien et la sécurité de ses concitoyens et de ceux qu'il accueille sur son sol.

2- L'application de la loi, de l'autorité de l'état et le maintien de l'ordre par les services de sécurité, notamment par l'Armée Libanaise, sont bien accueillis par l'ensemble de la population libanaise. Il existe une différence majeure entre ceux qui appliquent la loi et ceux qui s'évertuent à la violer.

3- Nous réaffirmons notre préoccupation et notre souci du respect de la sécurité des dissidents Syriens ainsi que de tous les résidents sur le sol libanais, et demandons aux autorités libanaises centrales (ministères, administrations, services) et locales (municipalités) de procéder immédiatement à une réévaluation et une reclassification de la population syrienne au Liban, en toute transparence et dans le respect total du droit et des lois. Il apparaîtra clairement alors qui est le vrai réfugié dont la vie est menacée par le régime d'Assad, qui est le travailleur saisonnier, qui est l'étudiant et qui est le profiteur de cette situation de crise et qui abuse des aides internationales.

4- Ce n'est pas un hasard si le Liban connaît actuellement des tensions sociales dues à la présence désorganisée et chaotique des réfugiés syriens au Liban. Le peuple libanais, depuis le début de la guerre en Syrie, porte le fardeau de la présence des réfugiés et subit l'effet négatif tant sur le plan économique, que démographique et sécuritaire ainsi que les répercussions sur les infrastructures et le marché du travail. Avec l'effondrement économique et financier du pays, la situation n'est plus tenable et va au-delà des capacités des Libanais.

5- Le retour des réfugiés Syriens dans leur patrie est devenu une revendication libanaise fédératrice trans-régionale et trans-confessionnelle. La question du retour des réfugiés syriens est dorénavant ouverte et ne sera close que lorsqu'une solution efficace et juste aura été trouvée, dans le respect de l'intérêt supérieur du Liban qui est au-dessus de toute considération.